
公招成绩计核错误
不应止于道歉

“官满为患”总是有理？

苹果软件“涉黄”
谁来守住底线？

以“老外吐槽”的名义，含泪诉说了“中国新娘”

的多条“罪状”，笔者从中感觉不到“充满喜感”，倒

是感觉充满揶揄和讽刺，这样的“心得”若是被其他

老外读到，必将对“中国新娘”产生强烈的恐惧感。

中国女人素以勤劳善良著称于世，优点不可尽

数，在跨国情缘中，“中国新娘”已经成为“抢手货”，

受到追捧。而吐槽的老外对此视若不见，却历数出

中国老婆的六大“罪状”，而且以偏概全，以点代面，

甚至颠倒黑白，对中国女人有着明显的曲解和不公，

比如关心丈夫出行，被理解成醋坛子，对孩子学习严

格要求和望子成龙，被理解为“逼孩子学坏”，连“中

国新娘”家人造访，也因骚扰了二人世界，被视作不

速之客，“娶了全家”……这都让“中国新娘”感到

“压力山大”。

其实，哪个国家新娘都有优缺点，相处日久，都

有“酸甜苦辣”。放大“中国新娘”的缺点，妖魔化

“中国新娘”，并不可取。老外之所以难以隐忍“中

国新娘”，应当缘于两国传统文化和婚姻观念的差

异，与文化背景有关，是东西方文化在婚姻里的冲

突。此外，“中国新娘”也需要加强与老外丈夫的交

流沟通，学会反思自己，缩小国别差异，让婚姻常保

新鲜。

“中国新娘”究竟能不能娶，局外人没资格说，

只有娶了“中国新娘”的人才知道。对老外来说，如

果真爱你的“中国新娘”，不妨享受或是忍受她所带

来的“快乐的啰嗦”。

别妖魔化“中国新娘”
为“50亿富豪”开课
又把教育当产业

评论

时事
乱炖

近日，有网友

称 苹 果 iPhone 手

机的语音对话软

件 Siri 可 以 提 供

“ 三 陪 ”场 所 信

息。记者发现，苹

果提供的部分场

所确有“涉黄”嫌

疑。苹果公司回

应 称 ，Siri 不 能 进

行关键词屏蔽设

置。但专家指出，

苹果具有对敏感

词进行特殊处理

的设计，只是并未

将上述内容列入

屏蔽名单。

（昨日本报06

版）

婚姻无国界，

新娘有优劣。这

两天，一篇《老外

吐 槽 —— 娶 中 国

老婆的下场》的博

文，惹来 300 多万

网友热议。

（10 月 28 日

《羊城晚报》）

时评

微评论
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针 对 某 网 站

关于“四川松潘有

1 正 16 副县长”的

言论，松潘县人民

政府特作如下声

明：松潘县人民政

府实际占职数的

领导为县长 1 名、

副县长 9 名，属于

在政策范围内配

备。所谓“16 副县

长”中包括 4 名挂

职副县长。

（10 月 28 日

《北京晨报》）

非常
道

“养不起”无疑是一种民生之痛。可是，每每有

“官满为患”被曝光，涉事地政府总是有“十足”的理

由，因为多配的副职，不是兼职就是挂职，都属于在

政策规定范围内配备，哪里是超标配备？但是，再多

的理由和说辞，都掩盖不了“官满为患”的现实。而

“官满为患”的必然结果是机构臃肿、人浮于事、效

率低下，你班子成员那么多，副职一大串，怎么合理

正常分工啊？就说开个会，可能主席台还不够坐。

其导致的结果势必是你不用负责，他也不用担当，大

家扯皮推诿，看看领导一大堆，却解决不了民生实际

问题，纳税人的钱没少花，可政府的公信力和执政效

率，却被“官满为患”给祸害了！民众的幸福感，也

只能被淹没在“养不起这么多官”的无限惆怅之中

了！

7万人的小县养得起16名副县长吗？答案是很

清晰的。领导干部屡屡超编，可“官满为患”总是有

理，无疑反映出在人事安排上的长官意志是多么“坚

强”和民意是如此孱弱。所以，改革的顶层设计，必

须先着力解决“官满为患”的痼疾，这个问题不被破

解，那么，诸如三公消费等等的很多改革都会始终陷

于“泥泞”地步！

“不参加新农合不能领养老金。”

在广东省阳春市春城街道城郊村，林大喜、柯家

英等村民由于2003年没有参加新型农村合作医疗，

选举权、养老金等村民福利被剥夺。该村村委会回

应称，这属于村民自治范畴内的事项，这么做“合法

合规，并无不当”。相关专家称，农民是否参加“新

农合”不是村民自治范围内的事项，将其与选举权、

养老金挂钩的做法，有违法嫌疑。

“中国内地上班族在过去一年内所承受的压力，

位列全球第一。”

最新一项“2012 关爱职场白领、关注白领健康

调查”显示，2/3的受访者认为自己的身体状况处于

亚健康状态，工作压力、环境污染和缺乏锻炼是危害

健康的主要因素。另外一家世界知名调查机构也得

出过类似结论。

钱兆成

果粉们等了近一年，iPhone5似乎并没有给出满

意的答卷，在一片不满的调侃之后，Siri的中文语音

功能或多或少地对果粉们的失落感做了一些弥补，

尤其是“询问三陪”的视频演示风靡网络，令果粉惊

呼科技以人为本居然还可以这样！

网络可以领先纸媒几个节拍，而纸媒之于网媒，其

价值就在于真实性与权威性。Siri 能够“口无遮拦”，媒

体必然需要小心求证才是。求证的结果是，记者在上海

市宝山区尝试用Siri 搜索，得到了12个相关结果，其中

多为会所。记者午夜来到其中位于双城路的一家，该会

所依旧灯火通明，门口不时有穿着暴露的年轻女子进

出。而位于水产西路的某音乐沙龙，记者到现场发现，

该地址实为一家美发厅，晚上10点后并不营业。

由此看来 Siri 软件“所言非虚”，所谓外来的和

尚会念经，Siri是美国苹果公司的科技产品，却能如

此之快地入乡随俗，以至于对于敏感的三陪问题也

能知无不言。但一个逻辑必须重申：三陪问题产生

于中文 Siri 之前，并非 Siri 在引进中国之后南橘北

枳，以至于出言无状。

Siri 不过是一个皇帝新装中那个说出真相的小

孩，何必谈之色变。相关人士给出的解决方案居然

是彻底关闭Siri功能，或是启动访问限制功能，即每

次使用 Siri 都要输入密码，避免未成年人接触。这

无疑是鸵鸟思维的一个翻版，一出现不和谐的情况，

就如鸵鸟一般将脑袋埋进土里，以为这样就可以将

问题给屏蔽了。

笔者以为，与其将软件程序视为洪水猛兽，不如

将之当做精准的举报信。Siri突破底线是一回事，社

会生态问题才是问题的根本。苹果突破底线，谁来

守住底线？首先要表明态度的自然是公安机关。无

论网友戏称 Siri 是“招嫖利器”还是“扫黄神器”，答

案都归结于公安机关一个选择的问题。

笔者更加感兴趣的是苹果公司是如何获得这些

三陪资料的，娱乐场所多种多样，连一般人都难以知

晓的隐秘服务，苹果公司是如何知晓的？难道是娱

乐场所或多或少地涉嫌此类问题？如是如此，笔者

以为公安机关就应该考虑是堵还是疏导的选择问题

了。如果是苹果公司借助其他手段获取信息，那么

我国的信息安全部门就有必要一查到底，守住信息

安全的底线，给公众一个满意的答复。

郑渝川

正在进行的深圳市机关公务员招考面

试计分出现失误，因电脑程序出错，参加面

试的 685 名考生拿到的面试成绩均少计一

项分数。10月27日，深圳市委组织部、深圳

市考试院专门向考生作出说明、公开道歉，

并将连夜补救后重新核准的笔试成绩分数

发放到考生手中。深圳市考试院负责人表

示，“考生评分和录入都是准确的，只是统计

错误，并不影响考生的真实成绩。”（今日本

报15版）

公招考试出现成绩计核错误，不能不说

是一个严重的工作失误。即便按照深圳市

考试院负责人对出现失误的原因解释，即因

采用新的电脑自动计分程序，程序测评人员

失误造成分数漏计；那么除了技术人员的过

错之外，此次招录的主管和主办部门负责程

序验收及整个招录工作管理的相关公职人

员、负责领导，也有不可推卸的责任，理应分

别出面以个人身份向考生、深圳市民道歉，

向上级主管部门和领导作出检查，并接受必

要的处分。

深圳市委组织部和考试院就此事的应

对是：发现问题后，迅速启动纠错程序并公

开信息。这个“第一步”值得赞赏，表明深圳

相关部门没有隐匿此次失误，更没有将错就

错地死撑下去，体现了一定的尽职负责精

神，与国内其他一些地方的官方在遇到同类

事件时的处理方式形成了鲜明对比。

问题是，深圳方面的开明、诚意、勇气就

停留在了前述的“第一步”，既未就此严重失

误情况给出对相关公职人员特别是领导干

部的处理意见，而且还试图在定性上给失误

降调——深圳市考试院所谓成绩计核错误

不影响考生真实成绩的说法显然是荒谬的

——按照3:1比例进入公务员考试面试环节

的考生，同一岗位的3人不可能都获得相同

得分的该项成绩，因而漏计一项，必然影响

考生面试总分及最终的录取结果，怎么能说

毫无影响、依旧准确和公平公正呢？

叶传龙

刘义杰

记者从中山大学获悉，中山大学将于

11 月底开设超级富豪班。中山大学管理学

院副院长徐勇表示，将在 11 月底开设后

EMBA 教育，要求报名者是 50 亿以上身家

的企业掌门人。只招收 30 人，学期两年。

目前已有人报名。（10月 28日《南方都市

报》）

商人热衷于搞关系，多结交一些朋友，

这是其利益性质决定的，无可厚非。但众多

高校借机搞噱头，把神圣的学位当做赚钱工

具，那就有违大学的精神了。其实，中山大

学“50 亿富豪班”也不过是其搞的一个自我

宣传的噱头而已。试问，你如何能判定报名

者的身价？你又如何能保证这些百忙之中

的富豪有时间上课？

可以说，拿着教育当产业的大学身上沾

满了铜臭气，而通过这样的方式来宣传自己

更是得不到公众的尊重，正如网友所言，给

“50 亿富豪”开课，你哪里来的教学的底

气？在此，如果大学想承担点社会责任的

话，不妨多邀请富豪给学生上上创新课来得

更实际些。

吴杭民

王恒/图


